

Jueves 11 de enero de 2018

SECRETARIO

Establecerán mujeres indígenas de América Latina estrategias que conduzcan a su empoderamiento. -Convocadas por la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), con el auspicio del Gobierno de México a través de la **SAGARPA**, se reunirán cerca de 200 representantes de las mujeres indígenas de América Latina para establecer estrategias que conduzcan a su empoderamiento. Ambas instituciones coincidieron en que, a pesar del amplio consenso internacional sobre la importancia del papel de las mujeres indígenas para erradicar el hambre y la desnutrición en el mundo, aún existen limitaciones en el reconocimiento y ejercicio de sus derechos, lo que dificultan su empoderamiento y visibilidad. Por ello, la **SAGARPA** en coordinación con la FAO los días 12 y 13 de enero próximos realizarán el foro de alto nivel "Empoderar a las mujeres indígenas para erradicar el hambre y la malnutrición en América Latina y el Caribe", donde se contará con la presencia del **titular de la SAGARPA, José Calzada Roviroso** y el Director General de la FAO, José Graziano da Silva. Incluir una visión de género e indígena en el diseño de políticas públicas interculturales para empoderar a las mujeres indígenas es fundamental para alcanzar los objetivos de la Agenda 2030 de Desarrollo Sostenible. -Contexto de Durango, Al momento, 20 minutos, México informa, Hoja de ruta digital, Noticias Chihuahua, Imagen agropecuaria, En pocas palabras, Notiradar, Infórmate, Metroploli hoy, Mundo ejecutivo, Mexicampo, Azteca digital, Red financiera, Al segundo, Hombres del poder, Panorama agrario, Sitquiye, El arsenal, Yancuic, Revista peninsular, Informador

1



Prevén pacto contra guerra alimentaria. -Los productores de granos, hortalizas, cárnicos y otros alimentos de Estados Unidos, Canadá y México firmarán un pacto en Montreal para evitar guerra comercial ante una ruptura del TLCAN, como lo plantea Donald Trump. "Otra vez, como lo hicimos en la ronda uno en Washington, estamos preparando la Federación Canadiense de Agricultura, la Federación

Americana de Oficinas Agropecuarias de EU y en México, el Consejo Nacional Agropecuario (CNA), otro pronunciamiento a escala global de que queremos un TLCAN en la sexta ronda en Montreal", reveló Bosco de la Vega Valladolid, presidente del CNA. "Estamos confiando en lo que ha dicho el gobierno de Peña Nieto de no a cuotas ni aranceles, y de que todo se debe solucionar a través de la expansión", refirió De la Vega. "A EU le vendemos mil 600 millones de pesos diarios de comida", según **José Calzada Roviroso, secretario de la SAGARPA**, quien acepta que hay negociaciones entre los privados del sector agroalimentario para mantener el TLCAN. –El Herald de México 26

Seguros, los flujos de IED. -La Inversión Extranjera Directa (IED) procedente de Estados Unidos, Canadá Alemania, España, China, Japón y Corea del Sur seguirá fluyendo a México, ya que hay una probabilidad de 30 por ciento de que se termine el TLCAN, aseguró el Grupo Financiero BBVA Bancomer. La IED creció en 2017 y pasará lo mismo en 2018, porque hay un bajo escenario de una ruptura del TLCAN, señaló Carlos Serrano, economista en jefe de BBVA Bancomer. "Las exportaciones de México a Estados Unidos han crecido más de cinco veces", señaló **José Calzada titular de la SAGARPA.** –El Herald de México 27

Habrá estabilidad este año: Guajardo. -El titular de la Secretaría de Economía, Ildelfonso Guajardo, aseguró que en 2018 los precios al consumidor se estabilizarán, ya que las alzas recientes en productos básicos son temporales. Luego de participar en la presentación del estudio sobre Evaluación de la Competencia en México, aseguró que desde inicio de año el gobierno vigila la evolución de los precios de los alimentos de la canasta básica. Detalló que en este monitoreo se observaron variaciones al alza, como en el caso del huevo , cuyo kilo subió 5%, pero el kilo de tortilla y el litro de leche no aparecen movimientos que incidan en la inflación. **José Calzada Roviroso, secretario de Agricultura**, explicó que las heladas de diciembre y enero afectaron las cosechas de algunos productos, por lo que será cuestión de días para que se vea una reducción de precios. "Nosotros tenemos alimentos que incrementan sus precios de manera cíclica o por un factor que tiene que ver con la temporada. Regularmente en esta época, por los fríos, es menor la producción de limón y jitomate". –Dinero en imagen.com

Buscarían escaño por el PRI Ruiz Massieu, Narro, Calzada, Eruviel. - Funcionarios federales y estatales, líderes del partido, dirigentes sindicales y sectoriales, legisladores federales y locales, exgobernadores, hijos de mandatarios, exdirigentes y empresarios forman parte de la lista de aspirantes del PRI al Senado de la República. También se consideran al secretario de Economía, Ildelfonso Guajardo; **de Agricultura, José Calzada**; de Comunicaciones, Gerardo Ruiz Esparza; el director del ISSSTE, José Reyes Baeza, y no se descarta la posibilidad

de que se sumen el secretario de Salud, José Narro, y el de Turismo, Enrique de la Madrid. –**El Financiero 38**

Calzada ¿cerca del Senado otra vez?. -Cada vez es más fuerte la versión, al interior de círculos priistas locales y nacionales, de la probable postulación del ex gobernador y **titular de la SAGARPA, José Calzada Roviroso** al Senado de la República. De acuerdo con fuentes consultadas por Quadratin, al interior de las filas tricolores, **Calzara Roviroso**, estaría siendo contemplado para ocupar un sitio en la lista de candidatos plurinominales al Senado de la República, aunque no se descarta que pueda ser nombrado como integrante, e incluso cabeza, de la formula al Senado para el Estado de Querétaro. En el primer caso, la integración del ex mandatario queretano en la lista de aspirantes del Senado, dependerá de las negociaciones que éste y su grupo alcancen con la dirigencia nacional priista y con el mismo Presidente de la República. “Está contemplado para integrar la lista; pero aún no está definido, difícilmente podría salir a competir, pero no se descarta”, reveló a Quadratin una fuente al interior del CEN priista. Junto con el de **José Calzada**, suena también el nombre de su esposa, Sandra Albarrán, para ocupar alguna candidatura en el estado de Querétaro, aunque tanto su participación como la posición todavía no estarían del todo definidas. –**Querétaro Quadratin.com**

3

Los chapulines (La aldea por Leonardo Kourchenko). -La máxima del sistema político mexicano en torno a "vivir dentro del presupuesto sigue tan vigente como hace 40 o 50 años. La clave, parece ser, es mantenerse activo, si no es posible en el gobierno, ya de pérdida en las cámaras, o en paraestatales, o en embajadas, pero no salir del presupuesto. Tal vez el caso de **José Calzada, de Agricultura**, sea diferente, en caso de que busque un puesto de elección popular, no sólo por sus muy buenos números como gobernador en Querétaro, sino, sobre todo, por su destacado trabajo impulsando el sector agrícola y de alimentos en México. –**El Financiero 34**

Calzada al PRI (Tiempo de negocios por Darío Celis). -Y lo extraordinario fue que Vanessa Rubio no llegó a la Sedesol. El nuevo titular de esa cartera es Eviel Pérez Magaña, quien dejó la subsecretaría de Desarrollo Social y Humano de Gobernación. Al final se impuso Alfredo Navarrate en ésta última y René Juárez renunció. De José Calzada se dice que se va al PRI. –**Excélsior 3**

Pese a decisión del INE, Meade quiere seguir siendo ciudadano; se cumplió lo cantado, Osorio se va ¿con resentimiento?; más cambios (La Retaguardia por Adriana Moreno Cordero). -Mucho movimiento se registró ayer en la residencia oficial de Los Pinos, sobre algo que ya se veía venir, que todo mundo sabía y que

el presidente Enrique Peña Nieto no había querido dejar al descubierto hasta ayer, cuando junto con el hoy ex secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, encabezó el último evento del ex gobernador de Hidalgo, en su calidad de titular de la Segob. Ya hasta por las redes circula un cuadro en el que se pone que los próximos a dejar sus cargos serían: Rosario Robles, la Sedatu; la titular de la Función Pública, Arely Gómez; **José Calzada Roviroso, de SAGARPA**; Rafael Pachiano, de Semarnat, y José Reyes Baeza, del ISSSTE. –Diario Imagen Edomex 10

La estrategia del segundo (La trastienda). -Los diagnósticos les han dicho que difícilmente el candidato del PRI, Verde y Nueva Alianza, José Antonio Meade le podrá ganar al moreno Andrés Manuel López Obrador en el sur del país, y tendrá dificultades serias ante el frentista Ricardo Anaya en el centro y algunas partes del norte del país. Por eso, dicen los que saben, la estrategia electoral para el primero de julio, aprobada por el presidente Enrique Peña Nieto es garantizar que, cuando menos, en cada una de las 32 entidades federativas se busque conquistar el segundo lugar. En Los Pinos, el presidente Enrique Peña Nieto, principal estratega en la campaña de José Antonio Meade, sabe que necesita de sus mejores cuadros para que vayan a la tierra en sus entidades y jalen el máximo de votos posibles para que sumen al candidato presidencial. Esta es la racional por la que Miguel Ángel Osorio Chong se irá a buscar una senaduría de mayoría, al igual que próximamente el director del ISSSTE, José Reyes Baeza, que hará lo propio en Chihuahua. En esa lista está el exgobernador de Querétaro, **José Calzada**. –Eje central 2

4

¿Por qué Manlio Fabio? (Poder y dinero por Víctor Sánchez Baños). -Se preparan más renunciaciones del primer círculo de Peña Nieto, para sumarse a candidaturas senatoriales: el **secretario de Agricultura, José Calzada**, por Querétaro; Rafael Pacciano, de la Semarnat, por el PVEM; Gerardo Ruiz Esparza, por el Estado de México, Pedro Joaquín, de Sener, por Quintana Roo, entre otros. Claro, ellos tienen aspiraciones políticas pero el presidente tiene la última palabra. –Diario Imagen Edomex 13

MONITOREO

Difundido el Miércoles 10 de enero 2018

SECRETARIO

Ven a Miranda, Calzada y Pacchiano fuera del gabinete

En las horas recientes tomó mayor fuerza el rumor en los medios de que habrá [cambios](#) en las secretarías de Desarrollo Social (Sedesol), de **Agricultura (Sagarpa)** y de Medio Ambiente (Semarnat). Se habla de la posible salida de Luis Miranda de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) para buscar una diputación. También se perfila la renuncia de **José Calzada Roviroso de la Secretaría de Agricultura**, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). Además de que Rafael Pacchiano dejaría la titularidad de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), a él lo ven como senador o en la precampaña de José Antonio Meade, precandidato presidencial del PRI.

<https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/ven-miranda-calzada-y-pacchiano-fuera-del-gabinete/>

Calzada ¿cerca del Senado otra vez?

QUERÉTARO, Qro., 10 de enero 2018.- Cada vez es más fuerte la versión, al interior de círculos priistas locales y nacionales, de la probable postulación del ex gobernador y titular de la Sagarpa, José Calzada Roviroso al Senado de la República. De acuerdo con fuentes consultadas por Quadratín, al interior de las filas tricolores, Calzada Roviroso, estaría siendo contemplado para ocupar un sitio en la lista de candidatos plurinominales al Senado de la República, aunque no se descarta que pueda ser nombrado como integrante, e incluso cabeza, de la fórmula al Senado para el Estado de Querétaro. En el primer caso, la integración del ex mandatario queretano en la lista de aspirantes del Senado, dependerá de las negociaciones que éste y su grupo alcancen con la dirigencia nacional priista y con el mismo Presidente de la República. “Está contemplado para integrar la lista; pero aún no está definido, difícilmente podría salir a competir, pero no se descarta”, reveló a Quadratín una fuente al interior del CEN priista. Junto con el de José Calzada, suena también el nombre de su esposa, Sandra Albarrán, para ocupar alguna candidatura en el estado de Querétaro, aunque tanto su participación como la posición todavía no estarían del todo definidas. <https://queretaro.quadratín.com.mx/calzada-cerca-del-senado-otra-vez/>

5

José Calzada será candidato a Senador por Querétaro, en breve renunciará a la SAGARPA

Querétaro, Qro.-10 de enero de 2018.- Tal como se rumoraba, en unas cuantas horas el ex gobernador de Querétaro José Calzada Roviroso habrá de renunciar a la SAGARPA para buscar ser Senador de la República, según lo publicado en el portal de noticias de López Dóriga.

<http://vozimparcial.com.mx/2018/01/10/jose-calzada-sera-candidato-senador-queretaro-breve-renunciara-la-sagarpa/36687/>

<https://codiceinformativo.com/quetzalcoatl/enero-10-2018/>

El actual Secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa irá por una senaduría.

http://testigos.intelicast.co/2018/01Enero18/Imagenes_10012018/10012018015192nc.mp3

10/01/18 López Dóriga (103.3 FM) 13:33 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2018/01Enero18/Imagenes_10012018/10012018015596nc.mp3

10/01/18 López Dóriga (103.3 FM) 14:03 hrs.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/calzada-cerca-del-senado-otra-vez/>

Habrá estabilidad este año: Guajardo

CIUDAD DE MÉXICO.- El titular de la Secretaría de Economía, Ildelfonso Guajardo, aseguró que en 2018 los precios al consumidor se estabilizarán, ya que las alzas recientes en productos básicos son temporales. “La cotización del kilo de tortilla se ha comportado de forma estable y no está moviendo el índice inflacionario. Trabajamos con productores, de los más importantes alimentos, para monitorear el comportamiento de los precios”. Luego de participar en la presentación del estudio sobre Evaluación de la Competencia en México, aseguró que desde inicio de año el gobierno vigila la evolución de los precios de los alimentos de la canasta básica. Detalló que en este monitoreo se observaron variaciones al alza, como en el caso del huevo, cuyo kilo subió 5%, pero el kilo de tortilla y el litro de leche no aparecen movimientos que incidan en la inflación. De acuerdo con datos del Sistema Nacional de Información e Integración de Mercados (SNIIM), el kilo de tortilla se vende en 12.52 pesos en comercios de la Ciudad de México y en 10.65 pesos en tiendas de autoservicio.

6

COSECHAS AFECTADAS

José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, explicó que las heladas de diciembre y enero afectaron las cosechas de algunos productos, por lo que será cuestión de días para que se vea una reducción de precios. “Nosotros tenemos alimentos que incrementan sus precios de manera cíclica o por un factor que tiene que ver con la temporada. Regularmente en esta época, por los fríos, es menor la producción de limón y jitomate”. Ambos funcionarios confiaron en que a final de mes se observará una tendencia a la baja en la inflación para que comience a acercarse a la meta de entre 3 y 4% anual, luego de que en 2017 cerró en un nivel de 6.77 por ciento. “Reconocemos que el movimiento de precios que se dio el año pasado fue impactando durante los siguientes meses, pero esperamos una reconducción de los mismos para que la inflación regrese al objetivo de la política monetaria”, comentó Guajardo. El encargado de la política económica nacional invitó a las familias mexicanas a que reporten anomalías y abusos de precios a fin de que estos actos puedan ser castigados. Además, el funcionario se comprometió a seguir

monitoreando las cotizaciones de los productos que conforman la canasta básica a fin de que no haya abusos en perjuicio de los consumidores.

<http://www.dineroenimagen.com/2018-01-10/94747>

Negocios

Tania Díaz: El secretario de Agricultura José Calzada informó que como resultado de la inversión, el tránsito a una agricultura tecnificada y políticas públicas orientadas a la productividad y competitividad, actualmente México suma en valor productivo más de 95 mil millones de dólares. Durante su participación en el Segundo Foro sobre Competencia y Regulación En búsqueda de la eficiencia de los mercados, organizado por la Secretaría de Economía y la OCDE, el funcionario federal afirmó que la competencia en el sector agropecuario y pesquero, así como el desarrollo de mercados internacionales obligó a ser una potencia en producción y exportación agroalimentaria a nivel mundial.

10/01/2018 Televisión: Milenio Noticias Tarde 1ra con Tania Díaz, C-120 (IZZI) Paga, 14:45 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2018/01Enero18/Imagenes_10012018/10012018016249nc.mp4

Alcanza México más 95 mmdd en valor de la producción agroalimentaria: José Calzada

<http://www.codicemexico.com.mx/mexico/alcanza-mexico-mas-95-mmdd-valor-produccion-agroalimentaria-jose-calzada>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota.6604747/t.Alcanza+M%C3%A9xico+m%C3%A1s+95+mmdd+en+valor+de+la+producci%C3%B3n+agroalimentaria/>

<https://www.vanguardia.com.mx/articulo/alcanza-mexico-mas-95-mmdd-en-valor-de-la-produccion-agroalimentaria>

SAGARPA

Se registraron **24** impactos del Boletín 010.- “Establecerán mujeres indígenas de América Latina estrategias que conduzcan a su empoderamiento”.

Portales: **24**

Boletín 010.- “Establecerán mujeres indígenas de América Latina estrategias que conduzcan a su empoderamiento”. Convocadas por la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), con el auspicio del Gobierno de México a través de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), se reunirán cerca de 200 representantes de las mujeres indígenas de América Latina para establecer estrategias que conduzcan a su empoderamiento. Ambas instituciones coincidieron en que, a pesar del amplio consenso internacional sobre la importancia del papel de las mujeres indígenas para erradicar el hambre y la desnutrición en el mundo, aún existen

limitaciones en el reconocimiento y ejercicio de sus derechos, lo que dificultan su empoderamiento y visibilidad. Por ello, la SAGARPA en coordinación con la FAO los días 12 y 13 de enero próximos realizarán el foro de alto nivel “Empoderar a las mujeres indígenas para erradicar el hambre y la malnutrición en América Latina y el Caribe”, donde se contará con la presencia del titular de la SAGARPA, José Calzada Rovirosa y el Director General de la FAO, José Graziano da Silva. Lo anterior, porque se estima que en América Latina existen más de 826 pueblos originarios, en los que la pobreza extrema presenta más del doble que la incidencia en el resto de la población, donde los mayores problemas asociados como desnutrición y hambre se centran en menores de cinco años y mujeres, las cuales suman aproximadamente 26.5 millones en la región. Durante el foro, las mujeres indígenas analizarán aspectos como el acceso a la tierra, el rol de los programas de protección social, asignación presupuestaria con un enfoque cultural y políticas públicas desde la cosmovisión de las mujeres indígenas tomando en cuenta el consentimiento libre, previo e informado. Este evento de alto nivel convoca a generadores de políticas públicas, organizaciones de mujeres indígenas y de la sociedad civil, académicos y centros de investigación de Bolivia, Brasil, Colombia, Costa Rica, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Honduras, México, Nicaragua, Panamá, Paraguay y Perú.

<http://contextodedurango.com.mx/noticias/mujeres-indigenas-de-america-latina-estableceran-estrategias-que-conduzcan-a-su-empoderamiento/>
<http://almomento.mx/estableceran-mujeres-indigenas-america-latina-estrategias-conduzcan-a-empoderamiento/>
<https://www.20minutos.com.mx/noticia/318478/0/mujeres-indigenas-impulsaran-estrategias-de-empoderamiento/>
<http://mexicoinforma.mx/index.php/al-momento/32200-estableceran-mujeres-indigenas-de-america-latina-estrategias-para-su-empoderamiento>
<https://hojaderutadigital.mx/estableceran-mujeres-indigenas-de-america-latina-estrategias-que-conduzcan-a-su-empoderamiento/>
<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/473312>
<https://noticiaschiuhua.mx/2018/01/10/estableceran-mujeres-indigenas-america-latina-estrategias-conduzcan-a-empoderamiento/>
<http://imagenagropecuaria.com/2018/mujeres-indigenas-america-latina-buscan-empoderamiento/>
<http://enpocaspalabras.com.mx/2018/01/10/estableceran-mujeres-indigenas-de-america-latina-estrategias-que-conduzcan-a-su-empoderamiento/>
<http://www.notiradar.com/noticia/nota.6603768/t,Mujeres+ind%C3%ADgenas+de+Am%C3%A9rica+Latina+establecer%C3%A1n+estrategias+que+conduzcan+a+su+empoderamiento/>
<http://www.metropolihoy.com/v1/paginas/noticias.php?id=23652>
<https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/323569-mujeres-indigenas-impulsaran-estrategias-de-empoderamiento.html>
<http://mundoejecutivo.com.mx/mujer-ejecutiva/2018/01/10/mujeres-indigenas-impulsaran-su-empoderamiento>
<https://www.mexicampo.com.mx/anuncia-fao-foro-de-alto-nivel-de-mujeres-indigenas/>
<https://azteca.digital/2018/01/10/mujeres-indigenas-impulsaran-estrategias-de-empoderamiento/>
<http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/35392-estableceran-mujeres-indigenas-estrategias-que-conduzcan-a-su-empoderamiento>
<http://alsegundo.mx/principal/estableceran-mujeres-indigenas-de-america-latina-estrategias-que-conduzcan-a-su-empoderamiento/>
<https://hombresdelpoder.com/noticia.php?id=47355>
<http://panoramaagrario.com/2018/01/estableceran-mujeres-indigenas-america-latina-estrategias-conduzcan-a-empoderamiento/>

<http://sitquije.com/medio-ambiente/campo/estableceran-mujeres-indigenas-america-latina-estrategias-conduzcan-empoderamiento>
<http://www.elarsenal.net/2018/01/10/estableceran-mujeres-indigenas-de-america-latina-estrategias-que-conduzcan-a-su-empoderamiento/>
<http://www.yancuic.com/mujeres/estableceran-mujeres-indigenas-de-america-latina-estrategias-que-conduzcan-a-su>
<http://www.larevista.com.mx/nacional/estableceran-mujeres-indigenas-de-america-latina-estrategias-que-conduzcan-a-su-empoderamiento-21178>
<https://www.informador.mx/mexico/Mujeres-indigenas-impulsaran-estrategias-de-empoderamiento-20180110-0111.html>

Congreso pide a Segob y a Sagarpa reforzar combate al crimen organizado

México, 10 Ene (Notimex).- La Comisión Permanente del Congreso solicitó a las secretarías de Gobernación, y de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), reforzar acciones y estrategias de combate a la delincuencia organizada, a fin de garantizar la seguridad e integridad de los trabajadores del campo y sus familias. Destacó que la falta de una estrategia de seguridad eficaz, ha ocasionado que los delitos de extorsión, secuestro y robo, se hayan extendido a diversas regiones del país, tal es el caso del campo. Asimismo, señaló que los grupos criminales han impuesto el pago de cuotas y controlado el precio de diversos productos y cosechas e incluso manipulan toda su comercialización. Desde hace algunos años, agregó, los trabajadores del campo han denunciado el asedio por parte de integrantes de la delincuencia organizada. Líderes campesinos han hecho público que "sin financiamiento y asolados por la extorsión del crimen, muchos productores sólo cultivan para el autoconsumo, porque no están en riesgo la cosecha y la tierra, sino su vida". El dictamen de la Primera Comisión -Gobernación, Puntos Constitucionales y Justicia-, avalado en sesión de la Permanente, también manifiesta que los jornaleros deben entregar 20 de los 80 pesos de su salario diario. Mientras que los dueños de las tierras pagan 120 pesos por cada hectárea de cultivo al mes, además de un mínimo de mil pesos por hectárea de maíz y las bodegas deben entregar al menos 100 pesos por cada tonelada de este grano. Asimismo, indicó que el Consejo Nacional Agropecuario (CNA) dio a conocer que "anualmente el campo mexicano sufre de un quebranto de más de dos mil 220 millones pesos en granos, maquinaria, equipos, fertilizantes, camiones y otros insumos, obra del crimen organizado". Explicó que nuestro país es uno de los más grandes exportadores en el sector agroalimentario del mundo y cuenta con el respaldo de sus productos, por la gran confianza de los consumidores internacionales. El documento destacó la importancia que tiene el campo para la economía nacional; miles de mexicanos obtienen sus ingresos a partir de esta economía, de la cual depende su salud, alimentación y en general el bienestar propio y de los integrantes de sus familias.

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/473561>

Piden a Sagarpa evaluar principales recursos pesqueros en las zonas marítimas

La Comisión Permanente exhortó a la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), para que a través del Instituto Nacional de Pesca considere evaluar los principales recursos pesqueros en las zonas marítimas del país y el impacto en las mismas, de continuar los patrones de captura.

El dictamen de la Tercera Comisión -Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento, Comunicaciones y Obras Públicas-, indica que la sobrepesca representa el mayor peligro para mares y océanos mexicanos, en tanto que sus consecuencias pueden destruir los cimientos propios de la industria: los bancos pesqueros. En México, algunas de las principales especies pesqueras se encuentran sobreexplotadas o en camino a ello. Especies como robalo, huachinango y atún aleta amarilla han sido reportadas con altos índices de explotación.

<https://hojaderutadigital.mx/piden-a-sagarpa-evaluar-principales-recursos-pesqueros-en-las-zonas-maritimas/>

<https://hojaderutadigital.mx/legisladores-piden-a-sagarpa-apoyar-a-productores-de-aguascalientes-por-las-heladas/>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,6604331/t,Legisladores+piden+apoyar+a+productores+de+Agua+calientes+por+heladas/>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/318512/0/legisladores-piden-apoyar-a-productores-de-aguascalientes-por-heladas/>

10

Legisladores piden apoyar a productores de Aguascalientes por heladas

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión acordó exhortar al Ejecutivo federal para que, a través de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)**, en coordinación con el gobierno de Aguascalientes, amplíe los programas de apoyo al municipio de Calvillo, a fin de hacer frente a las heladas registradas en diciembre. El dictamen de la Tercera Comisión avalado por votación económica señala que esa entidad tiene una gran variedad de flora y fauna; por ejemplo, el municipio de Calvillo es un importante productor de guayaba. Se cuenta con 143 huertos registrados ante la Sagarpa, que da una superficie total de 594.73 hectáreas, las cuales resultaron ser una de las áreas más dañadas por las recientes heladas, por lo que debe ser protegida y apoyada para garantizar la estabilidad de su producción. Consideró fundamental cuidar la economía de los productores agrícolas en Calvillo, pues ante las bajas temperaturas que se han presentado en el país, es común que se produzcan fuertes heladas en zonas agrícolas del norte y centro del territorio nacional, lo que ocasiona daños en cultivos frutales, hortícolas y ornamentales de origen tropical, principalmente. Esto se traduce en innumerables pérdidas para los agricultores, pues al dañar sus cultivos provoca que los frutos no tengan cabida en los mercados y, en consecuencia, la pérdida de la inversión, de forma que los agricultores tengan

que aumentar los costos de producción para recuperar las pérdidas. Por ello, se necesita “ampliar el apoyo y cobertura de los seguros agrícolas que protegen a los productores en casos de emergencia climatológica”.

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/473348>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/318512/0/legisladores-piden-apoyar-a-productores-de-aguascalientes-por-heladas/>

<http://noticiaschihuahua.mx/2018/01/10/legisladores-piden-a-sagarpa-apoyar-a-productores-aguascalientes-las-heladas/>

Finalmente Sagarpa apoya a apicultores tras muerte masiva de abejas

Luego de dos años en que apicultores de la Comarca Lagunera se vieran afectados por la muerte masiva de abejas en la región, la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)** finalmente liberó un recurso para que los productores redoblen la cantidad de colmenas y puedan subsanar las grandes pérdidas económicas y la baja producción de miel que han tenido desde entonces. José Guadalupe Reyes Rentería, apicultor lagunero, dijo que esta labor es “nómada”, pues deben ubicarse conforme las abejas se mueven. En esta ocasión la sustitución del 40 por ciento de los núcleos se hizo en la ciudad de Guadalupe Victoria, Durango. Sin embargo y pese a este apoyo por parte de **Sagarpa**, la situación no concluye, pues los agroquímicos podrían continuar con la muerte de las abejas en caso de que no sean regulados en el campo, por lo que pidieron el apoyo de autoridades federales. Reyes Rentería y los demás apicultores de la región ven con buenos ojos la llegada del 2018, pues las heladas registradas en la Comarca Lagunera beneficiaran a la flora que es utilizada por las abejas para producir su miel.

<https://laguna.multimedios.com/laguna/finalmente-sagarpa-apoya-apicultores-tras-muerte-masiva-de-abejas>

11

SECRETARÍA

Acuacultura crece siete veces más que el PIB y se queda con ‘hambre’.- Entre 2013 y 2016, el sector de acuacultura en México, creció más de 16 por ciento al año en promedio, siete veces más que el Producto Interno Bruto en ese mismo periodo, pero se encuentra limitado por falta de oferta. En 2016, se cosecharon en México un total de 387 mil 630 toneladas de especies acuícolas, las más producidas fueron el camarón, la tilapia, el ostión, la carpa, el atún y la trucha, cuando en 2012 se tuvo una producción de 253 mil 630 toneladas, lo que representa un aumento de 53 por ciento. "He estado con productores acuícolas de Quintana Roo, Yucatán, de Campeche, y los tres estados tienen vendida toda su producción, pero no solamente vendida, por ejemplo, cadenas como Chedraui les compran actualmente 20 toneladas al año, pero ellos quieren comprar 40 o 50, pero no lo producen, no tienen

la capacidad para abastecer toda la demanda que tiene esta tienda en particular", alertó un funcionario de la **CONAPESCA**. **El Financiero**, 11

Quesos europeos podrían bajar 30% con el TLCEUM.- Esta semana se realiza la octava ronda de negociaciones del TLCUEM y uno de los sectores más beneficiados por una modernización podrían ser los productores de quesos en Europa, que hoy en día pagan un arancel de entre 20 y 45 por ciento para entrar al país. Raúl Urteaga, coordinador general de Asuntos Internacionales de la **SAGARPA**, y representante en las mesas de negociación del tratado, detalló que en un escenario potencial en donde los aranceles se desvanecieran, el costo de acceso al consumidor sería menor en entre 15 y 30 por ciento. **El Financiero**, 9

Aprueban siete puntos sobre delincuencia organizada, seguridad pública y albergues.- La Comisión Permanente aprobó siete puntos de acuerdo de la Primera Comisión (Gobernación, Puntos Constitucionales y Justicia), sobre delincuencia organizada, seguridad, protección civil y violencia de género, que involucra a autoridades federales y estatales. El primer punto aprobado por la comisión exhorta a las secretarías de Gobernación (Segob) y a la de **Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)**, para que de manera coordinada refuercen las acciones y estrategias de combate a la delincuencia organizada, a fin de garantizar la seguridad de los trabajadores del campo y sus familias. **El Día**, 3

12

México, inmerso en una era de avaricia y voracidad política (Columna uno de Karina A. Rocha Priego).- La cadena de corrupción, abuso de autoridad, tráfico de influencias, robo descarado contra los mexicanos no concluye con la investigación, detención o sentencia de estos ex gobernadores, y hoy me preguntaría: ¿cómo para cuándo Eruviel Ávila Villegas, ex gobernador del Estado de México?, además de los 11 servidores públicos federales, recientemente señalados por Mexicanos contra la Corrupción e Impunidad (MCCI) de ser parte de una "mafia" a la que se le atribuye la desaparición de miles de millones de pesos. Las dependencias señaladas por este desvío multimillonario de recursos son: Sedesol, Petróleos Mexicanos; Banobras; la SEP, en tiempos del tristemente célebre Emilio Chuayffet; FOVISSSTE; **Secretaría de Agricultura**; Instituto Nacional para la Educación de los Adultos; el Registro Agrario Nacional; por supuesto, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, y la Secretaría de Economía. **Uno Más Uno**, 3

Entregó SAGARPA apoyos millonarios a operador del PRI acusado de desvíos en Chihuahua: BuzzFeed.- La **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural y Pesca (SAGARPA)** entregó apoyos destinados al campo a una empresa de Alejandro Gutiérrez Gutiérrez, el operador de los desvíos de dinero público en Chihuahua. A través de un programa destinado a la tecnificación de riego en

parcelas, la **SAGARPA** otorgó 2 millones de pesos en 2013 a la compañía ganadera Norte de Coahuila S. de P.R.de R.L., según una investigación de BuzzFeed News México. *La Calle*, 1

Aumenta la producción de espárrago en México (Agronegocios primera parte).- México es el tercer productor de espárragos en el mundo. En los últimos 10 años triplicó la superficie sembrada con este cultivo. La Tasa Media de Crecimiento Anual de la producción de espárragos se ubicó en 13.6 %, destacando el potencial agrícola del país para este cultivo, según cifras de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación**. *El Economista*, 13 TE

SECTOR

Ven próxima la salida de EU del TLCAN.- La probabilidad de que Estados Unidos abandone el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) es más alta que nunca, de acuerdo con fuentes gubernamentales consultadas ayer por la agencia Reuters. A menos de dos semanas de reanudarse el proceso de renegociación del TLCAN, una de las fuentes, integrante de la administración canadiense, afirmó que su gobierno está cada vez más convencido de que el presidente estadounidense Donald Trump anunciará pronto la salida de su país del acuerdo. "El gobierno está cada vez más seguro de esto ahora está haciendo planes para cuando Trump anuncie el retiro", dijo. Por separado, una fuente cercana a la Casa Blanca reveló que Trump había comentado que quiere "salir" del TLCAN porque las conversaciones se prolongan con pocas señales de avance. El próximo 23 de enero está programada la sexta ronda de negociaciones para renovar el TLCAN, en Montreal, Canadá, misma que el gobierno mexicano ha dicho que será "crucial" para definir la suerte del tratado, luego de cinco meses y cinco rondas de pocos acuerdos a raíz de las agresivas propuestas del bando estadounidense. - *El Economista*, 24

13

Busca aliados IP en pro del TLC.- En el caso de Florida y Georgia, que son los que están buscando la estacionalidad para productos agropecuarios, mientras que en Nebraska y Ohio, considera estratégicos, también se están enfocando en buscar aliados. Caso especial es Texas, el estado que más comercio tiene con México, y donde incluso se ha creado un consejo de negocios específico para discutir temas bilaterales, con el cual se está buscando movilizar al sector privado texano para que se logre consolidar el apoyo empresarial. "Nos hemos reunido en el pasado con 27 de los 50 gobernadores y esperamos tener a otros ocho, que quizás podrían llegar a 10, para redondear nuestra estrategia de cabildeo. Si se ven esta en los

específicos toman más relevancia, el sector local adquiere más relevancia, unos agrícolas y otros manufactureros, sin dejar de lado el asunto de Washington", puntualizó.- **Reforma, 2**

México, abierto a explorar cambios a reglas de origen. Quesos Europeos.- México y la Unión Europea pueden encontrar soluciones de coexistencia de nombres en lácteos, cervezas y otros alimentos, como con los quesos manchego, feta, gruyer y parmesano, porque son denominaciones que no tienen que ver con los productores del Viejo Continente, comentó Juan Carlos Baker, subsecretario de Comercio Exterior. Lo anterior forma parte de las discusiones dentro de la octava ronda de negociaciones para la modernización del TLCUEM en la que los temas de más sensibilidad son carne de res y quesos. Dicho encuentro se lleva a cabo desde el 8 hasta el 17 de enero. **El Universal, 1-B**

Otra zancadilla (Empresa de Alberto Barranco).- Al asunto de las Denominaciones de Origen de los quesos producidos en la Unión Europea, se suma ahora otro obstáculo para cerrar la negociación para modernizar el Tratado de Libre Comercio de México con el bloque. La contraparte está planteando limitar las exportaciones de carne de bovino y equino procedentes del país, en afán de proteger a sus ganaderos. **El Universal, 4-B**

14

¿Los salvados?/Capitanes.- Parece que los términos "manchego" y "parmesano" se podrán seguir usando en los quesos elaborados en México. Como le platicamos, uno de los temas polémicos durante las mesas de renegociación del TLC entre la Unión Europea y México, es el uso de esos términos en productos elaborados en el País, pues se trata de nombres originarios de regiones europeas como La Mancha, España, en alusión al queso manchego. Esto implica respetar el territorio y características específicas, lo que se conoce como indicación geográfica. En la ronda negociadora que se celebra esta semana, se llegó al acuerdo del uso de la palabra manchego siempre y cuando se especifique que el queso se produjo en México. La Cámara Nacional de Industriales de la Leche (Canilec), que preside Miguel García, no tiene mayor problema en eso porque en el empaque de los productos ya tiene la leyenda "Hecho en México".- **Reforma, 3**

2017, ¿año en el que perdimos a la vaquita marina?.- A pesar de la millonada inversión, no ha sido posible garantizar la existencia de la vaquita marina, especie endémica de México en serio peligro de extinción. Hoy se desconoce el número exacto de la población, aunque los más recientes cálculos señalan una endeble población de 30 animales. La vaquita marina habita en el Alto Golfo de California. Datos de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) señalan que la actual administración destinó por lo menos 54 millones de dólares y amplió el polígono de protección a un millón 300 mil hectáreas. De hecho, en noviembre pasado, el grupo internacional de científicos que se haría cargo de

capturar, cuidar y reproducir en cautiverio a la vaquita marina, atrapó a dos hembras, que fueron llevadas a la zona de cautiverio denominada El Nido; una fue liberada por el estrés que presentó y la otra murió un día después de ser capturada.- **Crónica, 9 Nacional**

Se abre camino aguacate.- Con todo y el pago de arancel, las exportaciones de aguacate mexicano están ganando terreno en el mercado de China. Aunque el valor enviado a ese país es mucho menor al exportado a Estados Unidos y Japón, cada vez representa una cifra mayor. Para el acumulado de enero a octubre^ las exportaciones de este fruto hacia China fueron por un monto de 19 millones 808 mil dólares, muy lejos de los 29 mil 196 dólares que se vendieron en todo 2003, año en el que se registró el primer valor, según cifras del Sistema de Información Arancelaria Vía Internet (SIAVI). Los crecimientos de venta se han dado pese a que México no cuenta con un Tratado comercial con China, por lo que desde el primero de diciembre pasado, las importaciones entran a ese país con un arancel del 7% del valor de la factura, refirió Ramón Paz, asesor estratégico de la Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de México (Apeam).- **Reforma, P.p., 6**

15

Baja el optimismo en el TLC/ Estira y afloja por J. Jesús Rangel M.- Tanto en México como en Canadá se afirma que esta cita será "crucial" y, claro, dominada por la incertidumbre. El pesimismo empezó a dominar después de conocerse que Canadá presentó ayer ante la Organización Mundial de Comercio (OMC) una reclamación sobre procedimientos antidumping y derechos compensatorios que aplica Estados Unidos. "La solución de controversias es un tema mucho más difícil de enfrentar (en la negociación trilateral); ahí hay tres capítulos fundamentales de controversias: el 19 que es para temas comerciales, el 11 con inversionistas y el 20 para aquellas de estado a estado, y en ellos hay que ser muy claros", dijo Ildefonso Guajardo, secretario de Economía, en la reunión anual de embajadores mexicanos. Este es uno de los puntos críticos en la mesa de Ottawa a donde llegarán los negociadores presionados por posiciones negativas de círculos canadienses que ven más probabilidades de terminar el tratado, como lo expuso Dave McKay, presidente ejecutivo del Royal Bank of Canadá.- **Milenio, 24**

Agroecología, capitalismo y cambio climático.- Las concentraciones de gases de invernadero han alcanzado niveles nunca antes detectados. Como resultado, las temperaturas en los océanos y la tierra son de 1° C más altas que en la era preindustrial, y las precipitaciones se hacen más variables y más extremas. Dichos cambios ya ejercen impactos tangibles sobre varios procesos biofísicos planetarios (acidificación de los océanos, extinción de miles de especies, escasez de agua fresca, etcétera) y también pone en jaque la producción agrícola. Sin embargo, la agroecología plantea la conversión agroecológica de los sistemas de producción, y

la creación de redes alternativas de alimentos saludables y accesibles para todas las personas. **La Jornada, 19**

Suprema Corte atrae amparo de zapotecas contra plan eólico.- Suprema Corte de Justicia de la Nación atrajo un amparo que interpuso la comunidad indígena zapoteca de Juchitán de Zaragoza, Oaxaca, porque no fue consultada para dar su permiso y autorización dentro de su territorio para el proyecto Energía Eólica del Sur. Por la trascendencia del asunto, la primera sala ejerció su facultad de atracción. La Corte ya ha resuelto varios casos de comunidades indígenas, mismas a las que ha amparado por no haber sido consultadas. En este asunto, la comunidad indígena ha recibido el apoyo de organizaciones internacionales y nacionales de defensa y promoción de derechos humanos, quienes presentaron un escrito en la Corte en septiembre de 2017 para que el caso de Juchitán de Zaragoza sea analizado.- **Milenio, 20**

Preparan biodiésel vegetal.-La producción de un biodiésel con mejores propiedades de combustión y más económico que el diésel derivado del petróleo es uno de los objetivos de Alvaro Murua Millán, estudiante del tercer semestre de la licenciatura en Nanotecnología del Centro Universitario de Tonalá (CUTonalá). Este biodiésel presentaría muchas características similares al diésel, pero sin ser altamente contaminante; sería compatible con los automotores actuales, sin requerir cambios en el motor y mejorar su vida útil, y todo esto sin afectar el rendimiento del " auto, describió Murua Millán. Agregó que otra ventaja es que el proceso de producción generaría residuos como la glicerina la celulosa, que podrían ser comercializados en distintos mercados, con cero pérdidas. Explicó que la investigación está basada en la jatropha curcas, un arbusto perenne leñoso que crece en México y parte de Centroamérica y es tolerante a las sequías, adversidades climáticas, además de ser adaptable a los suelos semiáridos.- **Milenio, 11**

Promueven beneficios de cunicultura.- En Jalisco la carne de conejo es poco explotada y, aunque se cuenta con producción, no se compara con la que existe en el Estado de México, Tlaxcala y Puebla, que son altos consumidores, explicó el investigador del Centro Universitario del Sur (CUSur), Rodolfo Palomera Palacios. Ante este panorama, el CUSur impulsara la cunicultura; para ello realizó un censo en el que se constató que casi 100% de la producción de conejo se da a nivel de traspatio, ya que no rebasan la cantidad de 50 animales y existen sólo pocas granjas establecidas. La carne de conejo, argumentó, es alta en hierro y en proteínas; no produce colesterol, es baja en calorías y grasas; contiene vitaminas y minerales; es altamente digestible y recomendada para la alimentación de los niños que apenas van a recibir sus primeros bocados sólidos y personas de la tercera edad.- **Milenio, 11**

INFORMACIÓN GENERAL

Rearma EPN equipo para el cierre sexenal.- En el último tramo del sexenio, Enrique Peña Nieto anunció cambios en su gabinete. Luego de que Miguel Ángel Osorio Chong renunciara a Gobernación, el presidente designó en ese puesto a Alfonso Navarrete Prida, quien hasta ayer era secretario del Trabajo. A éste lo sustituirá Roberto Campa Cifrián, quien estaba en la Subsecretaría de DH de la Segob. También renunció Luis Miranda, quien era titular de la Sedesol, y en su lugar quedó Eviel Pérez Magaña, quien estaba de subsecretario en la misma dependencia. El presidente elogió el trabajo de Osorio Chong. El mandatario, en un mensaje a los medios de comunicación en Los Pinos, anunció que aceptó la renuncia a Miguel Ángel Osorio Chong, quien buscará una candidatura por el PRI al Senado de la República.- **El Financiero, pp-40-41**

Podrá obtenerse acta en línea: EPN.- El presidente Enrique Peña Nieto sostuvo que el derecho a la identidad es una garantía básica de las mexicanas y los mexicanos, "y el gobierno tiene la obligación de asegurar que sea una realidad para todas y todos". Al poner en marcha el servicio para que obtener el Acta de Nacimiento en línea, a través del sitio www.gob.mx/actas, afirmó que el fin último de gobernar es servir, y por eso se ha privilegiado la atención a los ciudadanos con soluciones prácticas y modernas. Indicó que todos los mexicanos, sin importar dónde se encuentren, deben tener acceso a servicios ágiles y útiles. Anunció que durante los próximos meses su gobierno trabajará con las entidades federativas para sumar al servicio en línea las actas de matrimonio y de defunción.- **El Universal, 10-A**

17

Canadá da por hecho que este mes Trump anunciará fin del TLC.- Canadá está cada vez más convencido de que el presidente de EU, Donald Trump, anunciará pronto que su país intenta retirarse del TLC, de acuerdo con funcionarios gubernamentales citados por la agencia Reuters, pero cuyos nombres no fueron revelados. Por la noche México respondió que se levantará de las negociaciones del TLC si Trump empieza el proceso de retiro del acuerdo. "Creo que es indiscutible (que) si Trump anuncia el retiro de EU del TLC, en ese momento se detienen las negociaciones", dijo Raúl Urteaga, asesor principal en temas de agricultura del equipo negociador mexicano. Se espera que Trump tome la medida casi al mismo tiempo en que los negociadores de EU, Canadá y México se reúnan a finales de enero para la sexta y penúltima ronda de negociaciones para modernizar el acuerdo.- **Milenio, 14 Política**